
证券代码：300682                                           证券简称：朗新集团 

朗新科技集团股份有限公司 

2023 年度业绩说明会投资者活动记录表 

  

编号：2024-02  

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
朗新科技2023年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体投资者 

时间 2024 年 4 月 22 日 15:00-16:30 

地点 深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云访谈”栏目 

公司接待 

人员姓名 

主持人：朗新集团 

董事、总经理：郑新标 

董事、副总经理：彭知平 

董秘、副总经理：王慎勇 

财务总监：鲁清芳 

独立董事：姚立杰 

投资者关系 

活动主要内容

介绍 

1.“新电途”是公司旗下的聚合充电平台，但是目前几乎所有的充电站都

有自己独立的 APP了，通过手机扫码充电桩上的二维码则默认自动进

入了该充电站自己的 APP或小程序，根本就不会进入“新电途”的小程

序，甚至诸如特来电充电站，如果你用新电途小程序扫码特来电的充电

桩，它会显示设备无法识别，而必须要使用特来电的 APP才能够启动

充电。请问公司将如何面对这样的问题和挑战？ 

答：您好！朗新打造的聚合充电服务平台“新电途”，通过互联互通技

术聚合车/桩网络，并通过支付宝、高德、微信、百度等成熟入口为新

能源车主提供“多快好省”的充电服务。截至 2023年底，“新电途”



平台已与包括国家电网、南方电网、特来电、星星充电、比亚迪、理想

汽车、小鹏汽车等超 1000个充电桩运营商和车企建立合作关系，聚合

充电设备数量超过 110万，成为目前国内在线运营网络规模领先的聚合

充电平台，平台注册用户超过 1,100万，覆盖全国约 50%的新能源车主

用户。随着充电运营商市场分散程度的持续增加，聚合平台将更加符合

C端用户的使用习惯和用户体验。同时基于平台上的合作运营商及新能

源车主用户，依托朗新集团在能源领域的优势，开展储能、需求响应、

售电、新能源车后市场等创新业务，强化合作方关系及用户粘性。谢谢！ 

2.请问公司如何面对和解决所有充电站的二维码对应的都是该充电站

自己的 APP或小程序，并不会进入新电途 APP，聚合充电平台已经被

充电站通过自有的客户端和二维码绕开了的这一现状？ 

答：您好！新电途聚合充电平台目前与超过 1000个充电桩运营商和车

企建立合作关系，聚合充电设备数量超过 110 万，这些设备上都有可以

扫描接入新电途的二维码。谢谢！ 

3.请问如何看待和面对聚合充电平台已经不适应当下充电站纷纷自建

自有 APP及充电平台的现实？ 

答：您好！新电途聚合充电平台恰恰是为了解决分散的充电场站自建 A

PP或平台低效率、高成本的问题，也更符合 C端车主用户通过一个入口

或平台获得更多充电服务资源连接的使用心智，使用户获得更大的便

利，因此新电途取得了高速的业务发展。谢谢！ 

4.公司目前正在拓展“车能路云”项目，但是这种项目与公司此前的客户

资源（电网）很不同，主要是去竞标地方政府的电动汽车充电基础设施，

项目也与公司此前的主营业务很不同（能源软件开发和能源互联网平台

运营），“车能路云”都是地方政府的 EPC项目和 PPP项目，公司在此

不具备优势。请问公司将如何扬长辟短？ 

答：您好，在“车能路云”业务领域，公司以“新电途”聚合充电平台

为抓手，通过大数据、人工智能、车联网和新能源等技术的融合创新，

提供平台建设、停充运营、能源运营、用户运营、资产运营等服务，助

力充电基础设施网络建设和智能绿色出行。新电途目前已成为国内在线



运营网络规模领先的聚合充电平台；公司的能源互联网平台正在开展绿

电交易、市场化售电、需求响应、光储充一体化等业务。以上领域的综

合领先优势将有助于公司车能路云项目的拓展与建设。谢谢！ 

5.现在阿里系正在做战略收缩，公司的二股东的母公司是蚂蚁集团，请

问公司是否即将面临二股东的股份减持？ 

答：您好！公司与蚂蚁集团在生活缴费、电动汽车充电等领域有多年的

成功合作，对双方的业务发展带来了持续的贡献，目前双方还在不断推

进在能源和双碳领域新的业务合作机会，作为公司的长期战略投资人，

蚂蚁集团目前未提出对其所持公司股份的减持计划，谢谢！ 

6.贵公司在工业互联网领域投资旗下的瀚云科技有限公司，经过多年经

营一直业绩不佳，在 2023年 11月份爆出要进行裁撤，并将瀚云科技有

限公司旗下员工大量转岗，请问贵公司是否会彻底退出工业互联网这个

赛道并关闭旗下瀚云科技有限公司？具体日程计划是什么？请问以上

情况是否属实？ 

答：您好！非常感谢您对公司各业务的关注，公司聚焦在能源数字化+

能源互联网的双轮驱动战略，瀚云科技也将积极探索工业领域与能源和

双碳相关的业务创新。谢谢！ 

7.感谢您的回复，我上一个问题关于工业互联网行业方面的问题，前面

有三一的树根互联撤回了上市，同时阿里云王坚院士也从工业互联网领

域转回了阿里云。种种迹象表明是不是工业互联网这个行业在整体收

缩，加之瀚云科技在工业互联网领域的收缩。能源数字化+能源互联网

是朗新集团典型的应用场景。而瀚云科技的定位是否发生了变化？是否

也说明朗新科技在工业互联网领域的方向转向？ 

答：您好！能源数字化+能源互联网是公司聚焦的核心业务战略，也是

公司核心优势能力所在，瀚云科技虽然从大的方面定位是在工业互联网

领域，但结合公司自身业务特点，也将聚焦在能源+双碳业务创新。谢

谢！ 

8.公司这些年来拓展海外市场的力度很大，但是目前看来公司拓展的海

外市场项目都在欠发达国家，且对营收和利润的贡献很小甚至为负，请



问公司将如何实施或调整公司未来的海外市场拓展的战略？ 

答：您好！公司基于在国内多年积累的领先业务经验与产品能力，积极

探索和拓展海外业务，但鉴于海外经营环境的复杂性，公司一直坚持合

规与谨慎的原则，目前这一块业务规模较小，占公司业务比重也非常小，

公司未来将继续结合自身的优势业务与产品能力在海外积极开展业务

探索。谢谢！ 

9.请问公司今年最看重的业务增长点是哪块？ 

答：您好！公司更加聚焦并注重能源数字化和能源互联网业务的发展。

谢谢！ 

附件清单 无 

日期 2024 年 4 月 22 日 

  


